
本报讯（记者 毛超峥 通

讯员 应国民）江口街道蒋葭浦

村村“两委”班子带头，发动村民

参与环境整治，取得了不错的成

效。目前，该村逐步将重点转向

常态化管理，并将“环境卫生”相关

条约写入村规民约。

“环境整治成果得不到长效保

持，和村民自我管理、自我监督意识

不强有直接关系。为此，我们努力创

造环境整治新经验、新样板。现将门

前‘三包’等写入村规民约，有助于村

民绷紧意识之弦，自觉维护好村庄环

境。”村党支部书记蒋世立告诉记者。

该村还划分了 6个区域，每个

区域设置区域长一名，实行包干

制。每年开展一次区域奖评选，对

环境管理突出的区域予以奖励，对

管理不佳的区域予以曝光。

为鼓励村民积极履行门前“三

包”主体责任，该村每月开展一次

“清洁户”评比，对获此荣誉的家庭

授牌，并发放奖品。荣誉牌为“流

动”制，一旦环境不达标，将被摘

牌。村民蒋琦亮指着自家大门口刚

挂上的牌子激动地说：“荣誉牌代表

着荣誉和责任，会鞭策我继续把房

前屋后的环境卫生保持好。”

环境卫生写入村规民约

蒋葭浦村驰而不息推进家园建设

东海全面开渔

733艘外海渔船扬帆起航

习近平对新时代民营经济统战工作作出重要指示强调，坚持“两个毫不动摇”

把民营经济人士团结在党的周围
更好推动民营经济健康发展
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今天阴有阵雨，东南风3级，下午转偏

北风3级，22℃~28℃。

明天阴有雨，偏北风3~4级。
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本报讯（记者 景小芳 通讯

员 傅炼炯 徐钇婧）昨天下午，宁

波市“互联网营销师训练营”暨首届

网络直播人才创业创新大赛在奉闭

幕。副区长章程出席。

该活动于 7月下旬开始，分为

两个阶段。其中，第一阶段分 3期
举办互联网营销师培训班，培训学

员达 120 余名，帮助学员“从零开

始”熟悉理论知识和掌握实操技

巧。第二阶段选拔优秀学员组建直

播团队，通过网络直播销售模式，经

初赛、决赛逐出最终名次。

最终，爱伊美团队获得大赛一

等奖，丹沃思团队、今日食品团队获

得二等奖，十亿少女梦团队、雅楚团

队、猫姐团队获得三等奖。雅楚战

队的邬柯璟、奉化王可爱团队、由为

潮流团队分别获大赛最具人气主

播、最具潜力主播、最具创新力主播

3个单项奖。

闭幕式上，天艺文化创意产业

园被授牌为“奉化区电商直播基地”

“筑梦空间”，华拓职业技能培训学

校被授牌为“奉化区网络直播人才

实训基地”。此外，一些表现优异的

团队与个人受到杭州MCN机构等

企业的青睐，达成孵化和签约意向。

全市首届网络直播人才
创业创新大赛在奉闭幕

本报讯（记者 袁冰露）昨天

中午12时，东海伏季休渔期结束，

全面开渔。我区 733艘外海渔船

扬帆起航，奔赴东海捕鱼。

昨天上午7时，记者来到莼湖

街道桐照码头，看到即将远航的渔

船整齐排列在港口等待起航。码

头边人声鼎沸，船员们忙着整理网

具、加固捕鱼缆绳、运送生活物资，

并与前来送行的亲属告别。船员

赫记伟告诉记者：“按往年经验，此

次出海需要两个月左右时间，希望

多捕点黄鱼、鲳鱼、带鱼等经济鱼，

能满舱平安归来。”

随后，渔船在市、区两级渔政

船领航、海事船护航下陆续驶出象

山港大桥。到中午 12时，所有渔船

顺利开出指定海域。预计3天后，市

民可以吃到首批新鲜的东海海鲜。

图为渔船奔赴东海图为渔船奔赴东海。。

记者 景小芳
通讯员 陆逊
4月以来，区人大常委会结

合代表督事及“五个日”制度，组

织各级人大代表常态化开展夜

访。代表们通过事先深入调研、

事中接访随访、事后监督推动，密

切联系群众、强化代表履职、深化

为民服务。

截至 8月底，485人次代表参

与夜访，走访选民群众 1024 人

次，收集各类意见建议、民生诉求

320件次，助推解决 255件次，取

得了良好的社会效果。

固化制度
架起联系群众“连心桥”

今年 4月，区人大常委会发

布《关于组织全区各级人大代表

开展“夜访”活动的通知》，明确夜

访具体要求和内容，组织代表错

时利用群众空闲的夜间时段进村

入户、倾听民意、座谈交流，搭建起

代表联系群众的“连心桥”。

代表舒承钧听闻中山东路舒家

段小餐饮污水、臭气扰民，群众对此

意见很大，他在夜访时与店主反复

沟通，动之以情、晓之以理，最终解

决了这个老大难问题，周围群众纷

纷点赞。

代表俞武定每两周至少要入村

夜访一次。8月1日建军节之际，他

专程夜访了松岙镇街一村患病退伍

军人卓志松，送上节日关怀和慰

问。他还多次走访后山村卓姓村

民，耐心细致做实思想工作，顺利解

决了该村拜佛山地块征地问题。

讲究方法
做好群众代言“知心人”

为确保夜访的灵活性和有效

性，区人大指导代表综合采用个别

走访、定点接访、重点约访、定期回

访“四访法”访民问情，沉下去当群

众代言的“知心人”。

代表赵芳燕在夜访过程中，听

闻方桥街道盛家村村民强烈反映村

对面属于海曙区的某屠宰场经常夜

间屠宰，噪声、臭气扰民严重，她深

入实地调研，并联名市人大代表，向

市人大提交书面建议，引起相关部

门重视。在后续回访时，赵芳燕得

知该屠宰场已着手整改、村民表示

满意后，才舒了一口气。

代表江茂琴通过夜访调研萧王

庙街道袁家岙村村民失地养老保险

问题，并提出解决方案，最终使该问

题得以圆满解决。代表程元红在登

门夜访过程中，知悉后竺村一户家

庭生活比较困难，便通过“微心愿”

结对帮扶该户家庭。

问题导向
化解群众身边“烦心事”

针对夜访发现的群众身边诸多

“烦心事”，人大代表采取清单交办、

代表督办、回访评办“三办制”手段

确保问题彻底解决。

代表王安国结合文明城市创建

开展夜访，跟踪监督江口街道王溆

浦村环境脏乱、占道经营等老大难

问题。他不厌其烦地天天去督查，

并通过交办单争取区市场监管局、

区综合执法局等部门联合整治，促

使村容村貌有效提升，赢得了村民

一致肯定。

金亚明、单亚敏、金亦君、韩美

英等代表连续多次赴大堰镇各村夜

访。他们仔细倾听该镇南坑岙村村

民对道路拓宽和安全改善的要求，

并实地查看钱家、刘家自然村的通

车条件，最终帮助该村开通了公交

线路。

紧贴“三心”服务群众 “周一夜访”深化履职
——区人大代表夜访群众小记

本报讯（记者 景小芳）昨天上

午，区人大常委会副主任陈鹏忠接

待部分区人大代表，重点督办《关于

推进我区生活垃圾分类的建议》。

副区长章程参加。

陈鹏忠对该建议的办理成效表

示肯定，认为人大代表提出的建议

精准聚焦、贴合实际。他指出，要加

强宣传引导，营造全民参与的良好

氛围；要各司其职、形成合力，建立

长效机制；要高标准推进基础设施

建设。

章程在表态时指出，政府部门

将认真梳理研究代表提出的意见建

议，及时改进和反馈，紧盯全程，统

筹推进生活垃圾分类工作再上新台

阶，推动城市品质提升。

会上，区综合执法局负责人汇

报重点建议办理情况，区住建局、区

农业农村局等部门及锦屏、岳林街

道负责人补充发言并表态。江立

波、仇卫民、舒承钧、杨备训、欧锡娟

等人大代表针对生活垃圾分类工

作，提出加强宣传教育引导、加大惩

处力度、加强建筑垃圾规范化处理、

优化完善配套设施等建议。

区人大常委会举行
主任接待代表日活动

重点督办关于推进生活垃圾分类的建议

本报讯（记者 康诗文 通讯

员 陈标）昨天上午，省人大常委会

副主任、省总工会主席史济锡一行

来奉调研劳动争议多元化解试点工

作。省总工会党组书记、常务副主

席张才方，市人大常委会副主任、市

总工会主席李谦，区领导胡永光、王

汉存陪同调研。

史济锡一行首先实地调研了西

坞街道“老李工作室”。对于工作室

取得的成效，史济锡予以充分肯

定。他指出，工作室要完善多元纠

纷化解机制，切实维护职工权益。

紧接着，史济锡一行来到奉化法

院实地调研工会调诉对接工作室。

据悉，该工作室目前已接收办理案件

146件，办结成功103件，并实现网上

办理。史济锡从提高调解员业务素

质水平、建立长效机制、突出特色、形

成合力等方面提出更高要求。

在随后召开的座谈会上，史济

锡重点听取了我区工会工作报告。

他指出，要在推动企业健康平稳发

展中，把矛盾化解作为重要抓手，切

实维护职工合法权益，构建和谐劳

动关系。同时，要不断总结经验，坚

持目标导向、问题导向和绩效导向，

探索劳动争议多元化解的方式方

法，为实现“六稳”“六保”提供有力

支撑。

就劳动争议多元化解试点

省人大常委会领导来奉调研

本报讯 （记者 王红雨） 近

日，记者来到位于江口街道的宁波

奉化金盛镀业有限公司，了解到这

家两年前曾因环保问题被投诉举报

的企业，在整改达标后，走上了发展

快车道。

今年1至8月，该公司克服疫情

影响，实现产值1.1亿元、利税455万

元，同比分别增长4%、15%。

据了解，该公司成立于2005年4
月，以镀铬、镍、铜、锌等为主。2018
年，该公司因“排放刺鼻废气、冒黄

烟”问题被投诉举报。企业整改达标

后，环保部门对企业废气和废水进行

采样检测，结果均符合标准。至目

前，该公司无新的环保类信访投诉。

环保整改达标

企业书写发展新篇


